



Delegación artística venezolana, encabezada por el Ministro de Cultura, trae restos de Pedro de la Barra

■ La comitiva llegará el próximo 4 de octubre.
■ El velatorio del querido y recordado hombre de teatro chileno será en el Antonio Varas.

ccel30910

Por Italo Passalacqua C.

El próximo 4 de octubre, a las 22 horas y vía Vlasa, llegará a nuestro país el féretro que contiene los restos del querido hombre de teatro Pedro de la Barra. La fecha de traslado, definitiva, fue lograda gracias a un acuerdo diplomático entre los Ministerios de Educación de Chile y de Cultura de Venezuela. Esto, porque la importante comitiva procedente de Caracas sostendrá encuentros con personeros a nivel de gobierno, aquí, en Santiago.

Como se recordará, Pedro de la Barra murió en 1976, en Caracas, víctima de un cáncer a la próstata, mientras ejercía labores de maestro en la Escuela Nacional de Teatro, a la que había llegado hacia dos años, ganándose el respeto y admiración de sus jóvenes discípulos.

De la Barra, dado que uno de sus hijos, Pablo, residía en Venezuela, fue

enterrado en el Cementerio del Sur, en Caracas. De allí será sacado su ataúd el 3 de octubre, siendo traído hasta Chile, al día siguiente.

Relevante comitiva

Quienes acompañarán los restos de nuestro artista serán encabezados por el Ministro de Cultura venezolano, el Dr. Juan Antonio Abreu, quien recibirá en el aeropuerto Comodoro Arturo Merino Benítez, la recepción y el saludo oficial del Ministro de Educación, Ricardo Lagos.

Junto al importante personero venezolano, también vendrán la jefe del Departamento de Relaciones Exteriores, María Batista Lorenzo; la presidenta honoraria del Ateneo de Caracas, María Teresa Castillo; el director del grupo teatral "Rajatablas" y director del Festival Internacional de Teatro de Caracas, el argentino nacionalizado venezolano Carlos Giménez; los populares actores Esteban Herrera y Amalia Pérez-Díaz, más el chileno Horacio Peterson, fundador del Ateneo, director de teatro y quien reside en Venezuela desde hace 30 años.

"Es una delegación muy importante", nos explica la actriz María Elena Duvauchelle, quien vivió y trabajó

largos años en Venezuela. "Los nombres corresponden a lo más grande del ambiente artístico caraqueño. Ellos han tomado muy en serio esta misión de reparar los restos del querido Pedro de la Barra, en un gesto que ya tuvieron cuando murió mi hermano Héctor".

Velatorio y acto

María Elena Duvauchelle es la presidenta de Sidarte, cargo en el que fue reelegida este año, y como tal hizo las gestiones pertinentes para el traslado de los restos de Pedro de la Barra a Chile, frente al actual Presidente de Venezuela, Carlos Andrés Pérez, cuando éste estuvo en nuestro país, en marzo pasado, para la asunción de Patricio Aylwin, como Presidente de Chile.

"El Primer Mandatario venezolano fue muy simpático conmigo, no poniendo ningún obstáculo en la gestión, agregando que se haría todo en forma oficial, con honores y el debido respeto hacia este artista chileno tan admirado allí".

"Así, en la Universidad, contamos con la ayuda de la Universidad de Chile, entidad que ha puesto a disposición el Teatro Antonio Varas, en cuyo foyer serán velados los restos de Pedro de la Barra, el 5 de octubre".

Allí, actores y público en general podrán rendir su postre homenaje al fundador del Teatro Experimental de la Universidad de Chile, director, maestro y autor teatral, con labor en Santiago, Arica y Concepción. Luego, el día 6 de octubre, sus restos saldrán hacia el crematorio del Cementerio General —por deseo expreso de Pedro de la Barra—, para partir, después, las cenizas hacia Iquique, donde serán esparcidas en el mismo lugar en que fueron lanzadas al viento las de su esposa.

Además, el 6 de octubre, en el Antonio Varas, los miembros de Sidarte harán un acto titulado "Respuesta a Venezuela", cuyo contenido explica María Elena Duvauchelle: "La delegación venezolana trae un paquete de siete cartas, de diversos conjuntos teatrales de ese país, a los actores chilenos. Nosotros contestaremos a esas misivas, en el acto queharemos en el teatro. Será algo muy emotivo y necesario, al que invitaremos a la prensa y al público".

Por supuesto que dentro de la comitiva, que acompañará los restos de Pedro de la Barra a Chile, vendrá su hijo Pablo, quien es un cineasta de prestigio en Caracas. El otro hijo vivo del desaparecido hombre de teatro, Leonardo, reside en Europa.

1623
PAJ

Espectáculos

10 Setiembre, 24-X-1990, P.27.

Delegación artística venezolana, encabezada por el Ministro de Cultura, trae restos de Pedro de la Barra [artículo] Italo Passalacqua C.

Libros y documentos

AUTORÍA

Passalacqua, Italo, 1945-2018

FECHA DE PUBLICACIÓN

1990

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Delegación artística venezolana, encabezada por el Ministro de Cultura, trae restos de Pedro de la Barra [artículo] Italo Passalacqua C.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)